### 谷の



第 163 号 しく、 まりにも 0 制約 期五

断念した。そ

海外からの視察

名古屋大学の高野雅夫教授が千枚 顧鴻雁博士(若くてすごい美人)と 田を訪れた。 二月二十二日、上海社会科学院  $\mathcal{O}$ 

と中国 う両立して展開されるかについて テー 村経済発展と環境保護は日本でど 検討したい考えだそうである。 政策と実情を調べ、中国への示唆 ルドワークを行うため来日。 顧鴻雁さんは二月に日 マは日本の農村景観保護 への啓発で、 里山に関する農 本でフィ 政 研 を 策 究

流、 働が必要で、 観を保全するのは行政と民間の協 目につい 組みを研究したい意向だそうです。 えているなか、耕作を維持し農村景 が高齢化などによってどんどん増 素であり、中山間地域で耕作放棄地 兀 棚 棚田ブランドの開発などの取り 田 谷の千枚田に関しては、 は日本の代表的農村景観 て質問があった。 関連政策や都市農村交 次の項 要

問① 中 Ш 間 地域等直接支払制 度

につい 口 [答① 一期十五 年 -継続してい た

> 問2 制度」 業について が掛かることを懸念、「ありがたい たら連体責任で全額返還、皆に迷惑 の一員が病などで耕作放棄でもし たものであるが、期間内に集落協定 承を目的に地道に要望、 トにおいて日本 もそも、この制 ふるさと、水と土ふれあい事 であるが四期目は断念した。 度は の原風景の保全継 全国 制度化され 棚田サミッ

いて 問3 作放棄地になっていたと思う。がなかったら「四谷の千枚田」もこの継続に繋がった。もし、この事 急傾斜の厳しい条件の耕作も農道 アップ、 ができたことで作業効率も抜群に とで現在の「四谷の千枚田」 回答② 美しい農村再生支援事業につ この事業が実施されたこ 耕作意欲も湧き、 この事業 棚田保全 」がある。 耕

村 の 回 答 ③ ことは認識しているが、 等の総合的な付加価値を蘇らせ、農 か 「積も少なく、 なか手を挙げられない。 活性化を支援する制度である 田 0 生産性も少ない 美しい景観や伝統 戸々の耕作 ため、

継続を があ 厳 もたらされる効果など 問 の整備や棚 度、 4 またはふれあい広場などの 都市農. 村交流: 田 サミット 棚 田 0 オー

開

ナ

回答④ 対策を講じている。 が、コメ作り全部を任せられる小作 話 味本位やお遊びに手伝っている世 知名度も高まり、観光客が増大した。 どを行うことで地域、都市住民に癒 の新人幹部研修、生物多様性観察会 稲作体験、また、地元企業横浜ゴム 専門学校・新城高校農業クラブ等の 田 など積極的に行っている。また、 しの空間として好評を博している。 (制度?)を取り入れ、 一役がいないため実施していな 植え感謝の夕べや収穫感謝祭な 棚田オーナー制度については、 棚田サミットを開催したことで 地 元小学校・豊橋調理 遊休、 製菓 休 興 お 耕 1

問 ⑤ 関連製品の販売など 棚田ブランド -の 開 発: 棚 田 米

回答⑤ ご」さんに出荷、 剰米はほとんどなく、 限定宅配、パンフやクリアファイ 蓄えていた古米を製菓業「八雲だん は |定宅配、パンフやクリアファイル||餅|| として道の駅や郵便局の季節 たものである。 私の写真や文章をべ 耕作面積が三・ 「四谷の千枚田五 常備米などに ースに作成 六
か
で
、 余

行政と民間の協 働 体 制 棚 田

催 が 施 1 回答⑥ 景観」 景観の については 0) 保全 指定を目指す準備など 「重要文化的景観」の への 「四谷の千枚田だより」 取 組 7 重要文化 指

的

でもある。 者がやけに多いし、 ベ 言したものの、 トナム、中国など外国からの視察 最近になって、アフリカ共和 反応はなかった。 コメ作りに 熱心 国

五十一号(平成十九年十一月)で提

組まれている素晴らしい尊敬に! 模再生エネルギーの実践にも取 田や他地域の棚田 きられる~だいず先生の自家発電 で有名なお方で、人は百ワット 「三十W生活」~(単行本)、 同行した高野先生は「だい || 再生、 また、 坂折棚 ず 小 · で 生 先生 値 り 規



# 三遠南信サミット in 信州

会場に開催(千人規模)された。サミットが飯田市文化センターを二月十五日、第二十四回三遠南信

会議に出席して南信州は飯田線たこの三遠南信地域を一体的に振関、経済界、行政が一堂に会し、そ関、経済界、行政が一堂に会し、そ関、経済界、行政が一堂に会し、そ興すべく、地域住民、大学・研究機興すべく、地域住民、大学・研究機興すべく、地域住民、大学・研究機

### 片山右京さん来訪



まった。
四谷の千枚田のファンになってしには自転車で来ようかな・・などとく談だが、六月の「灯そう千枚田」

## 明朗クラブ研修旅行

河温泉「海遊亭」に出かけた。 員二十二名は日帰りで西尾市の三二月二十二日、連谷明朗クラブ会

しい限りであると挨拶された。で、今日、こうした研修旅行をするり、現在は旧鳳来町には二団体のみが、新城市になって減少の一途を辿が、新城市になって減少の一途を辿が、新城市になって減少の一途を辿が、新城市になって減少の一途を辿が、新城市になって減少の一途を辿り、現在は国来町の時分には三十四団体あった

いついトックリがたくさん転んだ。や山芋と違った海鮮料理に舌鼓、つ衆演劇を観劇、昼食も日頃のシシ肉衆遊亭では梅沢富美男張りの大

#### 山の畑

へ入ると神隠しや可か(不幸)があい入ると神隠しや可か(不幸)があい一に山仕事や山・山の神様の祀りの日に山仕事や山たを焼き豊作と無病息災を願った。に集まり御神酒をいただき、大きなに集まり御神酒をいただき、大きながあった。この日は女人禁制の御山があった。この日は女人禁制の御山

げな・・それで、春と秋にお祀りを秋の山の講まで続けてくれとるだで山の神様がビックリこいて眼をで山の神様がビックリこいて眼をで出の神様がビックリこいて眼をで出の神様がビックリこいで眼をがあると神隠しや何か(不幸)があ



をつまみに呑まま行かん・・し安気なもんだ。まぁ~「おはたき」と御神酒が飲めは二回「おはたき」や御神酒が飲めは二回「おはたき」や御神酒が飲め

### 役員会

谷会館で開かれた。 二月二十五日、保存会役員会が連

その他 事業進捗、役員改選など 十二回目になる。受け入れを了解。 かんこととなった。②横浜ゴム新入 は員研修の受け入れ 結果:前日、役員の出 社員研修の受け入れ 結果:前日、役員の出 社員研修の受け入れ 結果:前日、役員の出 議題①四谷区長から協力要請のあ 議題①四谷区長から協力要請のあ

### 今後の予定

- 事前視察対応三月二十四日、安城緑ネット役員
- れる 「一ダーズⅡがTBS系(CBC)ーダーズⅡがTBS系(CBC)
- ・四月五日(水)、横浜ゴム新入社員年のカレンダー作成打ち合わせ・三月二十八日、「八雲だんご」来
- 発文責小山田中中中</l>中中中<l